

LA FE EN EL TRIUNFO

Hoy, más que nunca, la fe en el triunfo final de nuestra causa es inquebrantable, habiéndose afirmado, como nunca lo estuvo, la noche del sábado anterior, escogido por el Partido Echandista para hacer la exhibición de sus fuerzas; la manifestación, que soñaron y desearon aplastante, no respondió, por su número, a las ilusorias esperanzas que en ella tenían puestas los afiliados al Partido Verde los que, de esta vez, han debido convencerse de que su causa no cuenta con partidarios en el país en número que, no digamos garantice su triunfo, pero que al menos los libre de uno de esos fracasos absolutos de los que no es posible volver.

Seamos absolutamente benévolos: que no se diga mañana que ciegos de pasión actuamos de mala fe: conven-gamos, haciéndole a nuestro enemigo un grandísimo favor que él sabrá apreciar, que la noche del sábado no se reunió en San José todo el echandismo de la República; pensemos que no se reunió siquiera la mitad; extrememos y digamos que aquella manifestación estaba compuesta por la tercera parte del echandismo nacional.

Bien: eran, a lo sumo, tres mil. Y no todos ciudadanos aptos para el sufragio.

Haciendo cuentas caemos que estaríamos hasta lo imposible el echandismo tiene "NUEVE MIL" partidarios en todo el país, esto es, con dificultad tiene el 10 por ciento de las opiniones de los electores a su favor. Y que conste que

los cálculos los hacemos con nuestros cálculos generosos porque resultaría mucho más bajo el número dicho si nos atenemos a lo que dice el "Diario de Comercio", órgano del echandismo, el que sostiene que en la América no había más que dos mil personas, y a todo San José le constó que los verdes de fuera del teatro no llegaban a ochenta.

De modo, pues, que las matemáticas inexorables, incontrarrestables, elocuentes en su parquedad, dicen la situación exacta de las fuerzas políticas en presencia. Ellas demuestran que el Partido Republicano de solamente la Provincia de Cartago es el doble, en número de votos, que el echandismo del país entero.

Las razones de esta situación son numerosas y ampliamente conocidas: partido de oportunidad, carente de idealismo y de bandera, y, al contrario, resumiendo en sus tendencias todas aquellas codicias y todos aquellos apetitos voraces y dañinos de ciertas gentes prebenderas y acostumbradas a disponer de la República como de un feudo heredado; han llegado a la hora, postrera de su poder, estas oligarquías decrepitas. El avenge de las democracias y esta tendencia de regeneración que se agita por todas partes ha ido, día tras día, mermando el poder del partido verde

que en la actualidad es el que agrupa al sistema reaccionario y a sus hombres.

La democracia, avanzando, va sepultando y desechando todo lo viejo y lo inútil, todo lo anticuado y mal avenido con la época y las necesidades del presente.

Decimos, pues, que la escasa manifestación de fuerza del echandismo realizada el sábado ha sido el desengaño para los propios directores y jefes del Partido y la afirmación, que ahora se plantea indudable, del triunfo del Partido Republicano.

El propio candidato del agricolismo, el Lic. don Alberto Echandi, ha debido comprender la verdad absoluta de su situación; y ha de haberse dado cuenta de que su tranquilidad, su salud, el reposo de su hogar feliz y respetabilísimo, sus negocios particulares y su dinero, están siendo desperdiciados sin objeto alguno. Queremos creer que muchos de sus hombres van con el caudillo de buena fe, ilusionados de idealismo; pero conociendo como conocemos a "La Argolla", tenemos la seguridad de que don Alberto es ni más ni menos que el instrumento de sus deseos y el prestigio que han soñado muchos tornar en capa para cubrir sus desnuces.

Don Alberto, pasado ya el sábado decisivo, tiene aun en sus manos hacer algo para salvarse: renunciar la designación a la Presidencia que le hace un Partido tan ridículamente anémico de hombres y de principios.

Don Alberto entre la espada y la pared

Ayer, en este mismo diario se publicó un artículo que firma nuestro colaborador Fabricio y que está dedicado de la manera más galante al escritor echandista que se oculta tras el seudónimo de Diógenes del Valle

Este artículo tiene una suma importancia, pues acusa un acto que el Candidato del Partido Echandista está en la imprescindible necesidad de explicar de la manera más amplia a sus co-partidarios, tanto como al país, toda vez que la acusación planteada exhibe un extraño desdoblamiento del Sr. Echandi en un grave problema nacional.

Sostiene Fabricio que en determinada ocasión don Alberto, en reportaje publicado en los diarios josefinos, se declaró irreconciliable y ardiente enemigo de los empréstitos exteriores, ya que estaba uno en discusión por ese entonces.

Y que con gran sorpresa de los que esto saben, pocos días después don Alberto se presentó a una de las Secretarías de Estado recomendando un nuevo empréstito: el señor Echandi era o agente de los nuevos prestamistas o su abogado.

El caso ha sido de lo más comentado y anoche se habló de él en todos los círculos políticos.

Hoy hemos examinado detenidamente los órganos de publicidad del echandismo y en ninguno de ellos hemos encontrado ni la menor alusión del cargo formulado ayer por Fabricio en nuestro vespertino.

Queda en pie, a lo que parece, el grave cargo formulado: posiblemente nadie se atreverá a desmentirlo, puesto que el mismo silencio del echandismo sobre este punto otorga la veracidad del hecho.

Don Otilio Ulate lanza un viva Jiménez en momentos de sinceridad

Durante la velada fúnebre celebrada el sábado en el Teatro Amé- que no estaba roncando, estaba dor- ricado, comprendió que allí se acababa, por los de la cucarda verde, ba el partido, y entonces, con habi- ludo una escena que nos interesa lidad que nos agrada reconocer, reoeger a los republicanos. Después apeló a un último recurso para salir del discurso tan largo y desabrido var la situación: había que decir y tan desabrido como largo del Dr. algo que le agradara al pueblo, que Chiríngua, comenzó don Alberto E. tocara el corazón del pueblo. Llegó echandi a recitar trabajosamente a la tribuna y exclamó: "Señores, lección que le venían enseñando ya veís que no nos queda más que desde una semana antes. Ya el pá- tad que gritar VIVA JIMÉNEZ!" blico sabía, por las indiscreciones de. Lanzó el viva con tan honda sinceridad, con tan profunda convencien- hecho en colaboración: Fernández miento, que logró operar el mila- Guardia escribió aquello contra el gro: de pronto, se animó el teatro, General Volio, Ulate se encargó de una formidable salva de aplausos contestar los cargos de don Ricardo, llenó la sala, el viva fue contestado por vil voces a la vez. Había que o- mar las palabras de Ulate en su ver- doma y Compañía.

Don Alberto leía, leía o más bien recitaba su discurso y este quedó tan ignorado como antes. La gente se aburría hasta más no poder. Chiríngua tiraba del saco de don Alberto para decirle que pensara fin a la cosa. Chale Lara sudaba a Chorros, aquello era una vela de ánimas. De pronto, se acordaron de Ulate, ya conocido como salvador de ciertos naufragos. Ulate se había dedicado al oficio de sacar de apuros a don Alberto lo mismo en Guatemala que en El Salvador, en Nicaragua que en Honduras y tenía que sacarlo también en el Teatro América. Llegó Ulate jadeante, un poco desgreñado, observó con amargura que el

Ahora andan diciendo por las calles que Ulate tuvo un gran triunfo oratorio, que es casi un Demóstenes. Pues naturalmente. Quién diablos no resulta buen orador en Costa Rica con sólo gritar Viva Jiménez? Es el secreto del huevo de Colón, observó con amargura que el

ENVIO

Cargos del echandismo contra la policía

En su desesperación por el vergonzoso fracaso que sufrieron el sábado, lo echandistas no saben a quién echarle la culpa de los incidentes personales ocurridos en esa ocasión e indudablemente provocados por ellos mismos. Muy natural parece que esta pobre gente achaca a sus adversarios la provocación que dio lugar a incidentes tal vez lamentables. Pero sobre este particular nadie en San José puede llamarse a engaño, pues un público inmenso presencia la noche del sábado que a la cabeza de la mezuquina manifestación argollera iban revolver y látigo en mano iban varios de los tinocuistas célebres desde aquella época nefanda por los atropellos sangüinarios cometidos repetidas veces y en distintos lugares contra ciudadanos indefensos, mujeres y niños.

El sólo hecho de presentarse esos hombres armados y a caballo, al frente de la manifestación echandista como tratan de intimidar al público enteramente anti-echandista, que presenciaba el acto, pone de manifiesto las tendencias con que don Alberto Echandi y sus secuaces harían en el poder y cuáles serían los procedimientos a que apelarían sus servidores, sabido como es que el señor Echandi se apoya desde ahora en los hombres sin conciencia que secundaron todas las violencias de aquella época de triste recuerdo.

Pero nuestro objeto ahora es solamente llamar la atención hacia el caso curioso de que los despatchados echandistas edican también sobre la policía de San José la responsabilidad

Primeras respuestas al concurso de LA NOTICIA REPUBLICANA

¿Quién hizo el discurso?

Hasta ahora hemos recibido las siguientes respuestas:

Don Otilio Ulate 3
Don Matías Trejos 3
De don Alberto 1

Ya al cerrar la edición nos han llegado cuatro sobres, uno de los cuales con dos cupones, y todos por la misma persona, con una leyenda que dice: "No es posible que ese discurso no sea de don Ricardo Castro Meléndez". De manera que a don Ricardo Castro hay que agregarle cinco votos, y por lo que se ve, sacará la mayoría absoluta este ilustré fabricante de largos discursos.

Protesta falsa

En La Nueva Prensa de ayer tarde apareció una protesta firmada por don Alberto González Ocampo, quien se dice republicano y partidario de don Ricardo Jiménez O., de cuya causa anuncia separarse por haber recibido una contusión la noche del sábado último, en el tumulto provocado por los mismos echandistas contra los espectadores de los otros partidos, que en número muchísimo mayor, asistían como espectadores al acto en el cual el partido de la Argolla pretendía hacer ver a la capital que contaba con un gran número de a-

deptos. Pero no es este el punto que queremos tratar ahora; lo que queremos decir, en altas voces para que todo el mundo lo oiga, sobre todo los llamados echandistas, que el señor Abelardo González Ocampo no ha sido nunca jimenista y que simplemente desempeña una farsa al presentarse a firmar una protesta que carece de todo valor.

Energicamente desmentimos, por lo tanto, al señor González Ocampo, no sin manifestar que celebramos mucho la conquista que con ese señor ha hecho el partido Iglesias-echandista.

EL SEÑOR ECHANDI contra la Memoria de Hacienda

"Mucho se dolió el Sr. Jiménez en su discurso, del dinero gastado en la Legación extraordinaria que ante los Gobiernos de las otras Repúblicas de Centro América desempeña hace tres años. Sobre ese punto debo declarar desde luego que de ese dinero no entró un centimo en mi bolsillo, pues serví la misión sin devengar honorarios; antes bien, gasté en ella dinero de mi peculio."
(Del discurso leído por el Candidato Sr. Echandi en el Teatro América, en la reunión verificada allí la noche del 16 del corriente.)

Esta frase efectista que, como una cúmera luz de Bengala, lanzó el Señor Echandi sobre el auditorio como para cegarlos y para que no se diera cuenta de la verdad al respecto, nos ha puesto ante este tremendo dilema:

¿Quién dice verdad, don Alberto o la Memoria de Hacienda? Porque ya la discusión no es entre él y el Candidato Señor Jiménez, desde que tal documento ha venido a hacer buenas sus palabras. El dilema, en otros términos, es éste: Quién ha incurrido en falsedad, el Señor Echandi o la Memoria de Hacienda de 1921?

Mientras la frase temblona de don Alberto quiere hacernos entender que éste es casi un benefactor que, lejos de gravar al Erario con un centimo ayudó con dinero suyo a sufragar los gastos de una Legación—cuya importancia o significación no es hora de analizar;—mientras don Alberto con palabra vacilante y medrosa—que él no es para estos escarceos de tribunal—quiere aparacer ante una abigarrada multitud como un filántropo, a cuya memoria las generaciones venideras elevarían mármoles y bronce, la indiscreta, la imprudente, la deslenguada Memoria de Hacienda de 1921—mal rayo la parta!—viene, con el índice acusador de sus partidas (en el Estado número 28, correspondiente a los Evenuales de la Cartera de Relaciones Exteriores, a decir todo lo contrario.)

Veamos las cantidades y sus fechas:
En Agosto 26 de 1920 se le giraron, a buena cuenta de sus gastos ₡ 9,780.00
En Octubre 29 de 1920, id. id. 22,185.00
En Noviembre 10 de 1920, id. id. 4,437.00
En Diciembre 6 de 1920, id. id. 8,976.00

Lo que da el insignificante total de. ₡ 45,378.00

Es cierto que somos unos pobres patillos sin versación ni conocimiento en las lides diplomáticas, en cuyos dédalos y misterios el Licenciado Echandi es docto profesor; pero, con todo y eso, sólo querríamos que un Gobierno, de tener nosotros tales aptitudes, nos mandara a hacer por Centro América otro inofensivo paseo AD-HONOREM y nos diera ₡ 45,378.00 para gastos, con promesa de suplir de nuestro peculio lo que hiciera falta, y aunque tuviéramos que evitar, en cada frontera y cada hora y media una guerra, para lo cual, eso sí, tendríamos que pedirle, hipotecada aunque fuera, su elocuente palabra a Don Alberto.

Y volvemos a preguntar para que se nos conteste sin eufemismos ni rodeos:

¿Quién ha dicho verdad o quién ha incurrido en falsedad, Don Alberto Echandi o la Memoria de Hacienda de 1921?

Urge que se aclare este asunto: si don Alberto fué un sacrificado en esa Legación y tuvo que hacer parte de los gastos con su dinero, entonces la Secretaría de Hacienda tiene que explicar al país ese galimatías. Cuarenta y cinco mil y pico de colones no son cuatro reales, ni se gastan así no más en dos meses de gira en Centro América. Porque hay que tomar en cuenta que en esa suma no van incluidos los gastos de su Secretario, Don Otilio Ulate, los cuales aparecen por aparte.

Concluyamos asegurando categóricamente que quien dice verdad es la Memoria de Hacienda. Ella es un simple resumen de las cuentas hechas, sin interés ni prevención, y el Licenciado Echandi ha pretendido desvirtuar ahora esos hechos por un interés político que lo mueve a pretender hacerse pedestal frente a la opinión pública a cuyo favor aspira.

CLAUDIO FERRARI.

Calculos exactos acerca de manifes- tación echandista del sábado

La manifestación echandista del sábado, abarcó, según lo observaron personas neutrales, 7 cuadras de gente, pues los organizadores tuvieron buen cuidado de que los manifestantes se extendieran bien, dejando buenos claros, a fin de que ocuparan el mayor número de cuadras.

Pero admitimos, cosa que no es cierto, que en esas siete cuadras hubieran ido compactos los echandistas; cada cuadra tiene ochenta metros de largo y la distancia menor que puede haber entre una hilera y otra, de personas caminando, para que no tropiecen las unas con las otras es un metro, y supongamos, además, que en cada hilera fueran ocho hombres llenando la calle a lo ancho. ¿Cuál sería el total de gente en cada cuadra? 80 por 80 o sea, 640 personas. ¿Cuál sería el total en siete cuadras? 640 por 7, o sea, 4480 (Cuatro mil cuatrocientos ochenta manifestantes.) que es lo más que puede haber comprendido la manifestación. Y si ese es el echandismo que hay en todo el país, lo mejor que pueden hacer los señores de la Argolla es apagar e irse pues lo que es la Presidencia. está verde.

Copia del acta provisional de Corozal y Cangal

Los suscritos, vecinos de Corozal y Cangal del Cantón Central de Puntarenas, reunidos con el propósito de formar Directiva a fin de trabajar por que el eximio ciudadano Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno ejerza la primera Magistratura de la República en el periodo constitucional de 1924 a 1928 y considerando: que al frente de nuestro candidato se destaca la figura del Lic. don Alberto Echandi que si bien lo consideramos apto para llegar a la presidencia de la República, el apoyo decidido que tiene en don Rafael Yglesias Castro el Dr. Dávila a quienes conceptuamos únicos responsables de los sucesos del 28 de abril de 1924, le alejan la simpatía de la mayor parte de los electores conscientes del país; que si el señor Echandi llegara a alcanzar el triunfo es lógico suponer en el gobierno la cooperación del señor Yglesias y se resucita una grave amenaza para la vida de nuestro puerto si se recuerda la fatídica expresión del señor Yglesias de que "Puntarenas debe desaparecer" y ante que todo somos puntarenenses y hay que conjurar el peligro; que también el aumento del más del ciento por ciento sobre el valor del transporte de los fletes y pasajes practicado por el Administrador del Ferrocarril al Pacífico señor Yglesias fué aprobado por el Sr. Echandi como Presidente de la Junta Administrativa de dicha

empresa, causando un perjuicio grave al pobre consumidor, perjuicio que también alcanza a los grandes y pequeños agricultores de esta provincia y la del Guanacaste por la merma que obtendrán en la venta de sus granos a causa de tan injusto como desproporcional aumento; que el señor Echandi públicamente ha manifestado que si él llega a la presidencia suprimirá, por vía de economía, economía mal entendida, la segunda enseñanza, amparando con esto a los que con su dinero pueden mandar a sus hijos a instruirse a los Centros docentes de Norte América o Europa, beneficio negado a los desheredados de la fortuna que a veces alojan inteligencias más privilegiadas; que es público y notorio que aunque el bando que apoya al señor Echandi se atavía con el nombre de "Partido Agrícola" este nombre no es más que una TURECA para engañar a los cándidos e inocentes que ignoran que es el disfraz con que encubren el verdadero "Olimpo" o partido de "La Argolla" que ha sido el eterno y terrible enemigo de la democracia del país; que al frente de la candidatura del Sr. Jiménez Oreamuno está luchando por llevarse la hegemonía en la contienda electoral el sacerdote don Jorge Volio y si bien los principios que se leen en su programa son simpáticos por tender al mejo-

ramiento, adelanto y progreso a favor de la comunidad de la República pertenece a la clase clerical y la experiencia nos enseña que el mismo progreso y adelanto de las naciones se estancan, sino retroceden cuando su vida pública está en manos del Clero. Y comprendiendo que todos, estos peligros y motivos no existen con nuestro candidato Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno trabajaremos con tesón para que sea él el que ocupe el Solio Presidencial en el periodo antes citado y acordamos enviar copia de esta acta a la Directiva del Cantón Central de la provincia para su conocimiento y publicación tanto en el periódico local como LA NOTICIA REPUBLICANA acuerdo que dejamos aprobado en Corozal a los once días del mes de junio de mil novecientos veintitrés.

Presidentes Honorarios
Roque Rosales Cárdenas
Avelino Rosales Reyes

Presidentes Efectivo
Benjamín Cabrera O.
Rubén Darío Canessa

Vicopresidentes
Serafin Rosales Villegas
Cayetano Gómez ú. ap.

Secretarios
Carmen Gómez ú. ap.
Custodio Rosales Reyes

Prosecretarios
Jerónimo Rosales B.
Rito Rosales Reyes
Jefes de Propaganda
José Arias Núñez
Pedro Rosales Reyes

Tesorero
Francisco Lázaro Rosales R.

Vocales
Pablo Rosales R.
Leovigildo Rosales Villegas
Inocente Lara ú. ap.
Atiliano Gómez ú. ap.
Fidel Buitrago A.
Mercedes Gómez ú. ap.
Salvador Escamilla Villegas
Benjamín Espinosa Rivas
Tomás Castillo García
Gregorio Alvarez Leal
Salomón Matarrita ú. ap.
Ramón Hernández J.
Carlos Rosales Reyes
Pedro Vega Alvarez
Andrés Zúñiga Hernández
Pantaleón Lara ú. ap.
Aristides Figueroa Cortés
Hilarión Rosales Gutiérrez
Blas Roberto Reyes E.
Alejandro Arce Gómez
Juan Ruiz ú. ap.
Raimundo Arauz Torres
Rafael Díaz ú. ap.
Pablo Curbillo ú. ap.
José María Arauz Torres
Alejandro Díaz ú. ap.
Servando Torres Rosales
León P. Gómez ú. ap.
Reyes Rosales R.
Ricardo Peralta Alvarez
Martín Villegas Sequeira
Miguel Galeano ú. ap.
Felipe Vega ú. ap.
Santiago Juárez ú. ap.
Pedro Juárez Alvarez
Secundino Bejarano ú. ap.
Juan Rojas Gómez
NOTA:—hacemos constar que por el mal tiempo no comparecieron todos nuestros adeptos, que asistieron a más de ciento cincuenta electores.

El Secretario,
Carmen Gómez



A LA LUZ DE LA LUNA

cantado por Caruso y de Gogorza, es uno de los mejores discos en español que ha hecho la VICTOR. Pase a oírlo así como muchos otros que de seguro le gustarán.

Entre otros podemos ofrecerle:

GEORGETTE, un Fox Trot de gran popularidad,
TODO AUTENTICO, por la famosa Goya; y
BOGANDO, por la gran cantante chilena
CRISTINA SORO.

UN REPETIDOR de discos de baile le permitirá bailar por un tiempo considerable sin tener que atender a su VICTROLA.

No olvide que el CACIONERO VICTOR combinado con los discos, le facilitará a Ud. el aprender las canciones más populares de España y América Latina.

PIZA E HIJOS

Distribuidores Generales para Costa Rica, de
The Victor Talking Machine Co.
Camden, N. J., U. S. A.



Noticias de Centro-América

TEGUCIGALPA, 13

—Saló para California el profesor Pompilio Ortega, Director de la Escuela Normal de Varones, a tomar parte en la Conferencia mundial de Educación.

EL CRONISTA

TEGUCIGALPA, 13

Se ha creado una oficina de habilitación para la policía nacional.

—Los ladrones se introdujeron a noche a la fábrica La Corona, haciendo al propietario y su esposa. Robaron más de mil pesos oro.

—Regresó ayer de El Salvador el Director de la Escuela Normal, acompañada de las alumnas del quinto año.

EL CRÓNISTA

TEGUCIGALPA 14

En aeroplano llegó hoy de San Pedro de Sula esposa del Ministro americano. Realizó el trayecto en dos horas.

Importante Reunión

SE CONVOCA

a todos los clientes para una visita con el fin de escoger sus corbatas entre un gran surtido que acaba de llegar de Bélgica. Local: A. T. Brenes y Sobrino.

CORTE PLENA

Visto el oficio del Presidente del Colegio de Abogados, en que dice que fué incorporado en el mismo el Licenciado Rufino Solís Juárez, abogado de los Tribunales de las Repúblicas de Honduras y Nicaragua, se acordó inscribirlo en el Catálogo respectivo.

—Fueron designados por la suerte los Conjueces Licenciados Tobias Gutiérrez Villaverde y Ramón Loria y Iglesias, para reponer a los Magistrados de la Sala de Casación, Licenciados Nicolás Oreamundo Ortiz y Luis Dávila Solera, el primero en el conocimiento de recurso de casación interpuesto en el juicio ordinario seguido por Margarita Wissel L'Honnay contra María Antonieta Aumard Massouillet y Juan Luis de Blas, Jandro Porras Gutiérrez.

—Se admitió al señor Santiago Morales Jiménez, su renuncia de Alcalde Suplente del cantón de Alfaro Ruiz.

—Se aceptó al señor Arturo Fonseca Campos su renuncia del puesto de Prosecretario de la Alcaldía Tercera de este cantón, y de la tercia enviada, se nombró al primero, don Alejandro Porras Gutiérrez.

—Fueron aprobados los nombres de los señores Miguel Arias Oreamundo, Héctor Vargas Pacheco y Jacobo Sanabria Soto, para los días...

NAFTA - PETRO-OL

Notable en el tratamiento de las enfermedades de la piel; sarna, rasquiña, escema, picazón y demás afecciones de origen parasitario de venta en las principales farmacias

La España MARTINEZ & Cia

TRANSITORIAMENTE —MIENTRAS NOS INSTALAMOS DE NUEVO— ATENDEREMOS NUESTROS NEGOCIOS EN LA BODEGA DE DON FRANCISCO ARMJO.

CAMBIE VENDA sus discos para fonógrafo en la oficina de Segunda Mano Frente a la tienda Max Kepfer 50 vs. Este Teatro América

Politica Paraisiense

Los Jefes Echandistas en el Paraíso han tratado de ganar prosélitos para su Causa agonizante, haciéndole saber a los vecinos de aquel simpático pueblo que no deben ser jimenistas, porque el Licenciado don Ricardo Jiménez es abogado de la Compañía de Luz de Cartago contra el Municipio de aquel Cantón.

Tal arma, esgrimida por personas de cierta cultura, resulta absurda y hasta de mala fe, porque a nadie se le va a ocurrir que el hecho de darle un abogado dirija un asunto, lo va a constituir en enemigo de la parte contraria. Ese ya no es criterio ni de los más oscuros campesinos.

Sin embargo, si lo que los paraisienses quieren es saber en verdad qué hay al respecto y contra quién tienen que enderezar su mala voluntad, vamos a tratar de explicarlos.

Quién adversa los intereses del Municipio del Paraíso no es don Ricardo Jiménez sino la Campa-

ña de Luz de Cartago, de la cual él no es más que abogado. Quienes son los accionistas que dominan tal compañía? Estos:

El mismísimo Candidato don Alberto Echandi, el Ingeniero don Nicolás Chavarría Mora, los señores Gutiérrez (cuyos nombres no recordamos pero que son bien conocidos en Cartago) y don Bernardino Peralta.

Cáiganse de espaldas los paraisienses; LOS CINCO ACCIONISTAS MENCIONADOS TODOS SON ECHANDISTAS.

Si don Juan Cancio Quesada quiere ser leal en su lucha, que se queje de ese juicio a sus cinco partidarios, los cinco accionistas echandistas; además de que si don Alberto Echandi no fuera el mal abogado que es, no habría tenido que ir a buscar a don Ricardo para que atendiera el asunto, sino que él lo habría atendido personalmente.

Esa es la verdad, lo demás son cuentos de espantos y apariciones.

C. F.

Correspondencia de Miramar

Sr. Director de LA NOTICIA REPUBLICANA San José.

Muy señor mío:

Apenas dió principio el actual torneo político, un pequeño grupo de vecinos de aquí, en cuenta el infrascripto, no tuvimos reparo, en acquerpar al Partido Agrícola, creyendo —como se nos dijo— que el señor Echandi en el poder velaría por la prosperidad de la Agricultura Nacional. Pero ha sido grande nuestro desengaño, que en el transcurso de la campaña se haya demostrado que no hay tal candidato agrícola, porque don Alberto fuera de que no entiende nada de estas cosas, porque nunca ha sido agricultor ni cosa que se le parezca, fue él quien como Ministro de Fomento del Gobierno de don Alfredo González Flores, mató de un tajo el único centro agrícola que tenía el país y que había fundado el ex-presidente Sr. Jiménez, con el fin de fomentar de manera práctica y científica, la única fuente de riqueza nacional, la agricultura.

Por el motivo señalado, puedo asegurar a Ud. que en Miramar

se ha operado una reacción marcadamente favorable en pro de la candidatura del Sr. Jiménez, a extremo de que el poco entusiasta, que se notó al principio por el Sr. Echandi, va desapareciendo a ojos vistos y a medida que en nuestras conciencias se abre campo la convicción de que es el partido republicano y en su gallardo candidato, los que con paso firme y seguro vuelven por segunda vez al Capitolino Nacional a laborar por el engrandecimiento y seguridad de esta Patria tan querida.

En mis futuras comunicaciones le mantendré al corriente de los progresos de nuestra agrupación la que ya cuenta entre sus buenos soldados a vecinos tan importantes y entusiastas por nuestro progreso local, como don Miguel Flores y otros muchos que se empeñan por sacar victorioso en éste floreciente cantón la candidatura del noble patriota.

Corresponsal político.

Importante noticia

A los numerosos consumidores de GLAXO

"La super-leche" se los avisa que el precio de cada lata es 3 colones en todas las boticas

El Agente Gral.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Semana cívica del Colegio Superior de Señoritas

Con motivo del Centenario de don Jesús Jiménez se está celebrando en el Colegio Superior de Señoritas una semana cívica ajustada a este programa:

LUNES 18

8.30.—Homenaje a la Bandera Nacional.

9.15.—Asamblea de alumnas.

13.30.—Acto de la Sección Comercial.

(Inauguración del Banco de Ahorros del Colegio)

MARTES 19

9.15.—Acto de debate entre las alumnas de los años superiores.

13.—Trabajos para allegar fondos para la Colonia Escolar Permanente. (Conforme a la iniciativa de cada una de las secciones del Colegio).

MIÉRCOLES 20

9.15.—Concurso Literario. (Tema libre).

JUEVES 21

9.15.—Match de Basket. (Entre dos teams del Colegio).

14.—Audición Musical.

VIERNES 22

8.30.—Bautizo de la Biblioteca del Colegio con el nombre 'Jesús Jiménez'.

9.30.—Match de Basket entre dos divisiones del Club Sport La Libertad.

13.30.—Acto de debate entre las alumnas de las secciones inferiores.

SABADO 23

8.30.—Asamblea de Profesores. La Directora,

ESTHER DE MEZERVILLE

Club Moderno

CRISTINO SOLANO —SORTEO NO. 3— PREMIADO EL NO. 110 de don Julio Revilla

Testigos: Enrique García, Jos Ma, Cortin y Luis Hurtado

La feria de hoy en el Colegio de Señoritas

Uno de los números de la Semana Cívica del Colegio de Señoritas en el día de hoy, es una Feria que se celebrará a las 13 hrs., con objeto de allegar fondos para la Colonia Escolar Permanente.

Habrà expendio de muy sabrosas viandas y habrá música selecta.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, le venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sues.

G. P. CHITTENDEN, Administrador

San José, abril 9 de 1923.

INFORMACION MUNDIAL

Servicio Especial de "La Noticia"

Francia debe asegurar con un buen entendimiento el riesgo de la resistencia en el Ruhr, dice la última nota británica

PARIS, 18.—El texto de la nota británica que demanda que Francia debe asegurar con un buen entendimiento el riesgo de la resistencia pasiva en el Ruhr, aun no se ha hecho público.

Muere el General Terraza

MEXICO, 18.—El general Luis Terraza murió hoy en Chihuahua después de larga enfermedad.

Declaraciones del Premier británico acerca de la ocupación del Ruhr

LONDRES, 18.— El Primer Ministro Baldwin, dijo hoy a la Cámara de los Comunes que el Gobierno de Inglaterra se había mostrado opuesto para que Bélgica y Francia hicieran la ocupación del Ruhr. Esta declaración, según se sabe, fue hecha con motivo de que varios miembros de la Cámara habían sido informados de que Baldwin está de acuerdo con la ocupación.

El encargado de la formación del nuevo gabinete belga

BRUSELAS, 18.—El Rey Alberto llamó a Unis Weiose, para encargarle la formación de un nuevo gabinete y reponer el que dimitió ayer.

El estado de salud de Bonar Law es cada día más delicado

LONDRES, 18.— Según comunican los amigos del ex-primer ministro Bonar Law en los círculos del parlamento la condición de Bonar Law desde su retirada del gabinete, ha tenido una ligera mejoría, pero por otra parte se asegura que su estado es más delicado.

La última nota inglesa para Rusia elimina el peligro de ruptura

MOSCOW, 18.—La contestación de Lord Curzon a la última nota del gobierno soviét de Rusia y que estipula algunos puntos de la controversia entre Inglaterra y Rusia, es considerada en los círculos oficiales de aquí como una eliminación de la posible ruptura de Inglaterra; además, el gobierno soviét por medio de su representante Kassin ha expuesto ciertas partes favorables que darán la finalización a la controversia que había surgido.

No es aceptada la renuncia del Presidente de China

LONDRES, 18.—Un despacho de Pekín dice que Li Yuang Hung ha presentado su renuncia como Presidente de China. Esta dimisión le ha sido denegada porque su actuación en estos momentos difíciles porque está pasando la república ha sido bien acogida.

REPLICA A LA CRITICA HECHA CON MOTIVO DEL VIAJE DEL "LEVIATHAN"

WASHINGTON, 18.— El Presidente de la Shipping Board, contestando a la crítica que se ha hecho con motivo del viaje del LEVIATHAN, dijo formalmente anoche que el zarpe del buque no afectará en nada a los Estados Unidos y que muy por el contrario, será una prueba de la Administración democrática de Mr. Harding. El buque saldrá para San Francisco al mando del famoso capitán norteamericano retirado del servicio, Mr. Hington Irving.

MAS VERSIONES SOBRE EL ORIGEN DE LA DIMISION DEL GABINETE BELGA

PARIS, 18.—La crisis del gabinete belga fue motivada, según se cree, por diferencias de criterio que habían surgido entre Francia e Inglaterra para contestar a la última nota de reparaciones alemanas. Es sabido que Inglaterra se inclinaba a la aplicación de las propuestas hechas por Alemania, a lo que eran contrarias Francia y Bélgica.

AMERICA

MARTES 19 de junio

— A las 8.45 p. m. —
Estreno! — Estreno!

EOS TRES : : :
: : : MOSQUETEROS

Tercera época.—La Osobvora de la Reina.

Cuarta época.— Los prendedores de la Reina.

VARIEDADES

MARTES 19 de junio
A las 7 de la noche
Segunda época de
—ROGER LA HONTE—
— A las 8.30 de la noche —
Estreno! Estreno!
LOS TRES
MOSQUETEROS
Tercera época:
La costurera de la Reina.
Cuarto capítulo:
Los prendedores
de la Reina.

Club Victor

Burelia Ap. 62 Tel. 44
Alajuela Ap. 34

Los infrascritos hacemos constar que hemos presenciado el sorteo del CLUB VICTOR, cuyo resultado ha sido el siguiente.
CLUB "E" Sorteo número 7. Número favorecido el 15, de Rafael Ramirez U. de San José.
Manuel Quesada H.
José Aguilar Chaves
Junio 17 de 1923.
Jaime Pacheco R., Agente.

CLUB "F"—En formación. Solicite la inscripción en las oficinas de Heredia o Alajuela. En Santo Domingo con el Lic. Francisco Dobles, en Grecia con el señor Ernesto Rodríguez Z. y en Guanacaste con el Sr. Miguel Angel Pacheco.



Teatros Variedades y América

EXITO MONUMENTAL DE LOS TRES MOSQUETEROS ESTA NOCHE LOS CAPITULOS 3o. y 4o

El público de Costa Rica, debido a la actividad y buen gusto de la empresa Urbini y Faelo, ha podido gozar de un espectáculo soberbio del monumento cinematográfico más grande del año.

Nos referimos a LOS TRES MOSQUETEROS, modelo de arte francés estrenado con éxito nunca visto la noche del domingo último, en que la selecta y numerosa concurrencia que llenaba completamente los teatros América y Variedades no cesó en toda la noche de aplaudir y ovacionar las escenas más salientes y los cuadros más emocionantes.

La presentación escénica es lo mejor que ha presentado hasta la fecha la casa Pathé y la interpretación un "cospo lavoro" de los más notables comandantes franceses.

Los capítulos que se proyectarán esta noche en LOS DOS TEATROS crecen en interés a medida que aumenta la interesante acción dramática: tienen por títulos LA COSTURERA DE LA REINA y LOS PRENDEDORES DE DIAMANTES.

Teatro Variedades

SE EXHIBIRA HOY LA SEGUNDA EPOCA DE ROGER LA HONTE

Modelo de arte francés que tanto y tan justamente ha llamado la atención de los verdaderos inteligentes por reunir todas las condiciones indispensables a una obra artística.

El argumento, adaptado de la popular novela de Jules Mary es bello e impresionante: la interpretación por artistas de la Comedia Francesa, admirable, sobre todo por parte del actor Signoret y de la niña Dumblon, un fenómeno de precocidad dramática: las cintas y la presentación escénica, admirables; y la factura, de la casa ASBERT, piramidal.

Teatro Trébol

LA ESPOSA MODELO EN EL TREBOL

¿Cuál sería para Ud. la Esposa Modelo, la más amante o la más tolerante? El la dejó hacerlo y ahora era la primera víctima de las redes que él mismo tendió. Los encantos de aquella mujer enardecían la sangre en sus venas, y se olvidó de todo, menos de su belleza. Una novela que analiza el alma de una mujer que lucha por ayudar a surgir a su marido, hasta llegar a comprometer su nombre, complaciendo al jefe de aquel. Faltará ella a sus deberes conyugales tratándose de complacer a su esposa? La Esposa Modelo no llena ese significado en todos los hogares de la misma manera. Un drama muy bien pensado y puesto en escena, que girará a muchas esposas cuáles son en realidad sus deberes como tales. A las 7 final de INTOLERANCIA.

TEATRO TREBOL Martes 19 de Junio de 1923

A las 7 p. m.—Segunda parte de

INTOLERANCIA

A las 8.30—Reprise (Gran Exito)

Miss Du Pont en LA ESPOSA MODELO

y ELIXIR DEL BOXEO por Harold Lloyd

Cerveza TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

BIRKEN WASSER

Única preparación que pone crepe el pelo, lo hace crecer y quita la caspa. Se garantiza la eficiencia. De venta en todas las boticas. Al por mayor y detal en la Botica "El Cometa"

